

Champions de demain rencontrent stars d'aujourd'hui



Un entrainement pas comme les autres, dimanche matin à la patinoire de Delémont.

PHOTO STEPHANE GERBER

HOCKEY SUR GLACE C'est une journée qui devient gentiment incontournable dans la saison. Au début du mois de novembre, juste avant la pause consacrée à l'équipe nationale, les joueurs de National League et de Swiss League viennent à la rencontre de la relève du hockey suisse. Dans les patinoires de la région, comme partout en Suisse, ce dimanche a donc vu des centaines d'enfants partager du temps avec leurs idoles. À Delémont, Valentin Nussbaumer, Kevin Fey, Thibault Frossard et Steven Macquat, notamment, ont croisé les cannes avec les champions de demain. **15**

HOCKEY SUR GLACE / SWISS ICE HOCKEY DAY

«Valentin, je peux avoir ton maillot?»

Juste avant de prendre une pause bien méritée, les hockeyeurs de National League et de Swiss League ont consacré leur dimanche à la relève. Le Swiss Ice Hockey Day est un rendez-vous incontournable pour les clubs et très apprécié par les enfants.

«Petit, j'ai participé à cette journée: y revenir en tant que joueur professionnel, ça fait plaisir. C'est un super moment pour les jeunes», se réjouissait Valentin Nussbaumer, le Jurassien du HC Davos qui, dimanche en fin de matinée, a fait le bonheur de nombreux jeunes supporters avec lesquels il a partagé un entraînement sur la glace delémontaine. À ses côtés... certains adversaires de la veille: les Ajoulots Kevin Fey, Thibault Frossard et Steven Macquat. Les joueurs d'Olten Stéphane Heughebaert et Timothy Kast, ainsi que les joueurs du HC Tramelan Lisa Li et Kristina Brignoli ont également griffé la glace vadaisée.

Le Swiss Ice Hockey Day est désormais un rendez-vous incontournable du début novembre sur les glaces helvétiques. Dans la région, Delémont, Porrentruy, Moutier, Saignelégier et Saint-Imier ont ainsi accueilli la relève.

Une belle promotion

À Delémont, le club local mettait sur pied l'événement pour la deuxième année consécutive. «Ce genre de journées est très intéressant, ça permet une belle promotion du hockey sur glace auprès des jeunes. C'est pour nous une possibilité de recrutement, cela nous permet de présenter notre sport, de le pousser en avant. À Delémont,



Les champions de demain ont notamment pu patiner avec Valentin Nussbaumer.

PHOTOS STÉPHANE GERBER

on avait une grande tradition des tournois Postfinance, mais ceux-ci ont disparu. Les clubs doivent désormais trouver une alternative pour attirer la relève», note François Mertenat, l'un des organisateurs de la journée au sein du HC Delémont-Vallée. Le club local se réjouissait de la participation de près de 80 enfants dimanche.

C'est Swiss Ice Hockey qui définit la présence des joueurs dans les différentes patinoires de Suisse. «On a l'assurance d'avoir trois joueurs de National League, deux de Swiss League et deux des ligues féminines», précise François Mertenat. Le HCDV a eu la belle surprise de pouvoir accueillir finalement quatre joueurs de l'élite. C'est ainsi que Valentin Nussbaumer a pu vivre son premier Swiss Ice Hockey Day en tant que pro dans la patinoire de ses débuts. «Comme on jouait à Porrentruy la veille, j'ai demandé à pouvoir venir à

Delémont. Pour moi, c'est cool de revenir ici, le HCDV reste le club de mes débuts et quand j'en ai l'occasion, je viens voir les matches de la première équipe».

Une obligation qui se transforme en plaisir

Prendre part à la manifestation est une obligation pour les joueurs, mais ils s'y plient bien volontiers. «On participe toujours avec un grand plaisir. Cette journée coïncide avec la première pause du championnat et c'est une tradition qu'il faut garder. Nous, on n'avait pas ça, mais je me rappelle qu'on regardait les joueurs professionnels en se disant qu'on aimerait peut-être arriver là plus tard», note Kevin Fey. Il rechaussait les patins quelques heures après la défaite enregistrée contre Valentin Nussbaumer et le HC Davos. «Voir le plaisir que les enfants ont à participer à cette journée, nous fait oublier les

défaites, ça nous montre qu'il n'y a pas que les victoires qui comptent», poursuivait le numéro 26 du HCA. «Il ne faut pas oublier que c'est toujours la relève qui va faire vivre ce qu'on laisse derrière soi. Voir ces enfants avec les yeux qui brillent, c'est essentiel».

Sur la glace dimanche, «on a joué, discuté, rigolé», explique Valentin Nussbaumer. «Certains enfants sont plus timides que d'autres, quelques-uns nous parlent des matches. Certaines questions toutes simples nous ramènent quelques années en arrière, on se souvient qu'à cet âge on se posait exactement les mêmes questions», poursuit Kevin Fey. «Quand j'avais douze ans, je ne crois pas que je pensais pouvoir être où je suis maintenant», lance encore l'Ajoulot.

«Valentin, est-ce que je peux avoir ton maillot?», demande soudain un jeune hockeyeur. «Désolé, c'est celui que je portais hier soir pendant le match et il sent vraiment mauvais!», s'est marré le Jurassien. Le fait que le club grison ait affronté le HC Ajoie la veille a évidemment alimenté les discussions sur la glace. «Je leur ai demandé à chaque fois qui avait gagné», rigole le numéro 66 grison. «Certains m'ont demandé des conseils, mais la plupart m'ont plutôt demandé comment j'allais, si j'avais déjà marqué beaucoup de buts».



C'est toujours la relève qui va faire vivre ce qu'on laisse derrière soi.»

La journée s'est terminée par une séance de dédicaces. Les stars s'y sont pliées avec plaisir. «ça fait partie du métier! Enfant, j'étais le premier à demander des cannes et des photos, alors c'est cool de rendre ces jeunes contents en signant des autographes», sourit Valentin Nussbaumer.

Les futurs champions sont repartis de la patinoire avec bonnets, photos et signatures. Et avec de précieux conseils. «Le plus important est de prendre du plaisir, d'être content à chaque fois qu'on peut aller à la patinoire», explique Valentin Nussbaumer. «Il faut croire en ses capacités. On en a tous», conclut Kevin Fey.

JESSICA DUBOIS



Un dimanche que les enfants ne vont pas oublier de sitôt.